



PAROISSE
BIENHEUREUX
LOUIS-EDOUARD
CESTAC

EGLISE SAINTE MARIE
EGLISE SAINT MICHEL
EGLISE SAINT JOSEPH

FEUILLE MENSUELLE - NOVEMBRE 2023

Le mot du curé

Que votre cœur ne soit pas bouleversé : vous croyez en Dieu, croyez aussi en moi. Dans la maison de mon Père, il y a de nombreuses demeures ; sinon, vous aurais-je dit : "Je pars vous préparer une place" ? Quand je serai parti vous préparer une place, je reviendrai et je vous emmènerai auprès de moi, afin que là où je suis, vous soyez, vous aussi. Pour aller où je vais, vous savez le chemin. (Jn 14,1-4)

Jésus s'adresse à ses disciples peu de temps avant sa crucifixion, leur donnant des paroles de réconfort et d'encouragement. La confiance en Dieu : Jésus exhorte ses disciples à ne pas laisser leur cœur être troublé, mais à avoir confiance en Dieu. Cela nous rappelle l'importance de faire confiance à Dieu même lorsque nous sommes confrontés à des difficultés et à des incertitudes dans nos vies. « Si je traverse les ravins de la mort, je ne crains aucun mal, car tu es avec moi : ton bâton me guide et me rassure ». (Ps22)

La promesse du lieu préparé : Jésus parle de la maison du Père qui comporte de nombreuses demeures. Il promet à ses disciples qu'il va préparer une place pour eux. Cette promesse nous rappelle l'espoir d'une vie éternelle en communion avec Dieu. « Mais alors se fait jour la question suivante: voulons-nous vraiment cela – vivre éternellement? Peut-être aujourd'hui de nombreuses personnes refusent-elles la foi simplement parce que la vie éternelle ne leur semble pas quelque chose de désirable. Ils ne veulent nullement la vie éternelle, mais la vie présente, et la foi en la vie éternelle semble, dans ce but, plutôt un obstacle. Continuer à vivre éternellement – sans fin – apparaît plus comme une condamnation que comme un don ». (Lettre encyclique *spe salvi* Benoît XVI)

C'est pour cela que nous avons besoin d'un guide clair et certain pour arriver à bon port, Le chemin, la vérité et la vie : Jésus se présente comme le chemin, la vérité et la vie. Il affirme que personne ne peut aller vers le Père sans passer par lui. Cela souligne l'importance de Jésus comme médiateur entre Dieu et les êtres humains. Dans un commentaire de cette expression mystérieuse, saint Augustin imagine Jésus disant à Thomas : « Par où veux-tu aller ? Je suis le Chemin. Où veux-tu aller ? Je suis la Vérité. Où veux-tu demeurer ? Je suis la Vie » De ce fait, suivre Jésus suppose d'avoir compris le mystère de sa Personne et sa Mission. Dans ce sens, le pape François dit « Je te donne la vie, je me manifeste comme vérité et si tu viens avec moi, je suis le chemin ». Voilà alors que pour connaître celui qui se présente « comme chemin, vérité et vie » il faut se mettre en «chemin». Plus encore, «la connaissance de Jésus est le travail le plus important de notre vie » (Pape François, *Homélie*, 16 mai 2014). Il nous faut découvrir l'union intime du Fils et du Père.

En méditant sur ces textes vous pouvez réfléchir à leur signification dans votre propre vie. Nous pouvons nous demander comment faire confiance à Dieu davantage, comment suivre le chemin de Jésus et comment cultiver une relation plus profonde avec Dieu. La méditation sur ce texte peut nous aider à trouver la paix intérieure qui est la racine de la paix dans le monde, et à renforcer notre foi.

Rafael

ANNONCES PAROISSIALES

Rappel : le 1^{er} novembre, pour la Toussaint, messe uniquement le jour du 1^{er} novembre, à Ste Marie, et à St Joseph, à 10h30.

Pas de messe anticipée la veille.

Baptêmes :

le 4 novembre, à Ste Marie, Enzo Brethes
et le 18 novembre Jules Fosse.

Le dimanche 12 novembre, à 17h :

Rencontre de prière avec l'Écriture, pour adultes, en la salle paroissiale de Ste Marie.

***** Le mercredi 15 novembre, réunion de tous les acteurs de la vie paroissiale, à 18h, salle paroissiale de Sainte Marie . *****

Le dimanche 19 novembre, à 16h30 :

Lecture partagée, pour les jeunes, en la salle paroissiale de Ste Marie .

Et toujours : Catéchèse pour adultes

à St Joseph, tous les lundis et jeudis à 20h30

Évènement spirituel :

Le pape François a publié son exhortation apostolique consacrée à sainte Thérèse de Lisieux ce 15 octobre 2023.

Intitulé "C'est la confiance", basé sur les écrits de la jeune carmélite, le texte inspire la foi, la paix et la confiance à l'heure où l'actualité porte plutôt à la peur et la désespérance.

« La confiance que Thérèse promet (...) a un sens intégral qui embrasse la totalité de l'existence concrète et s'applique à toute notre vie où nous sommes souvent envahis par les peurs, par le désir de sécurité humaine, par le besoin de tout contrôler. C'est là qu'apparaît l'invitation à un saint "abandon" ».

« La pleine confiance, qui devient abandon dans l'Amour, nous libère des calculs obsessionnels, de l'inquiétude constante pour l'avenir, des peurs qui enlèvent la paix. Dans ses derniers jours, Thérèse insistait sur ce point : « Nous qui courrons dans la voie de l'Amour, je trouve que nous ne devons pas penser à ce qui peut nous arriver de douloureux dans l'avenir, car alors c'est manquer de confiance ». Si nous sommes entre les mains d'un Père qui nous aime sans limites, cela sera vrai en toutes circonstances, nous nous en sortirons quoi qu'il arrive et, d'une manière ou d'une autre, son plan d'amour et de plénitude se réalisera dans notre vie. » ([C'est la confiance, 24](#))



Faire célébrer des messes

Le Saint Sacrifice de la Messe est la plus belle prière qui soit.

La messe est toujours offerte pour le salut du monde entier, mais il est possible d'appliquer sa célébration à une intention particulière.

L'offrande liée à la demande d'intention, n'est pas le « prix » de la messe, mais une participation à la vie matérielle des prêtres et une manière de s'impliquer concrètement, d'offrir un peu de soi-même dans cette prière.

N'hésitez pas à faire célébrer des messes pour vos défunts et les âmes du purgatoire, pour vos proches, pour les événements importants de votre vie, en action de grâce. L'offrande de messe est fixée par la Conférence Épiscopale à 18€ (mais, en fonction de ses moyens, il est possible de donner moins ou plus.)

Pour demander une intention vous pouvez vous adresser à un prêtre de la paroisse.

Mise en ligne imminente du site internet de la paroisse !

La paroisse est en train de se doter d'un site internet. Toute personne ayant des connaissances en la matière ou des talents d'écriture et un peu de disponibilité, et qui voudrait participer à cette opération pour le bien de la paroisse, est priée de contacter M. le curé Rafael.

www.paroisse-cestac-anglet.fr

Vous souhaitez recevoir par mail les dernières actualités de la paroisse ?

<https://bit.ly/3PomD1s>

ou depuis

www.eglise-sainte-marie-anglet.fr



Quelques nouvelles de l'Eglise

- Une catéchèse sur le mystère de l'Eglise, par Mgr Aillet, notre évêque. A retrouver sur : www.lapurdi.net/emissions/foi/formation/le-mystere-de-l-eglise/article/le-mystere-de-l-eglise
- Écoutez Radio-Lapurdi (FM 96,8), radio basco-française du diocèse.
- Tous les mois paraît la revue diocésaine, « Notre Eglise ». Abonnements (à envoyer à Notre Eglise abonnements - 6 rue des Prébendés. 64100 Bayonne. Chèque à l'ordre de « Association diocésaine »). Ordinaire 39 € Tarif réduit 32 €.

Équipes liturgiques :

Pour renforcer les équipes de liturgie : lecteurs, chanteurs...

Contacter Cathy Iratchet: 06 84 75 86 73

Journée mondiale des pauvres à Lourdes

La 7ème journée mondiale des pauvres (JMP) aura lieu à Lourdes les 18 et 19 novembre prochains.

A cette occasion, l'association Fratello lance un appel à bénévoles.

Contact : Nicolas et Chantal de Monteville fratello.lourdes@gmail.com

AVEC LE DIOCESE

Année de la Foi et de l'Appel

L'année 2023/2024 sera caractérisée, dans notre diocèse, par cette démarche spirituelle. L'objectif poursuivi est de proposer un itinéraire de Foi, fait communautairement, qui débouchera sur le thème de la vocation et de la mission. **L'année sera inaugurée le dimanche 26 novembre par une Messe à la cathédrale Sainte Marie de Bayonne à 16h00**

PERMANENCES SUR LA PAROISSE

(sauf modifications citées plus haut ou signalées par affichage)

Messes dominicales :

- Sainte Marie
 - Samedi soir à 19h00
 - Dimanche à 10h30
- Saint Joseph
 - Dimanche à 10h30

Messes en semaine :

- Saint Joseph
 - Mardi à vendredi 9h00
- Sainte Marie
 - Lundi, Mercredi, et vendredi à 9h00

Confessions et permanences :

- M. le curé **Rafael** :
 - Sainte Marie mardi et jeudi, de 10h30 à 12h00
 - Saint Joseph vendredi, de 10h30 à 12h00
- M. le vicaire **Manolo** :
 - avec exposition du Saint Sacrement du mardi au vendredi de 16h00 à 17h00.

Coordonnées de M. le curé Rafael :
rafael.carvajal@gmail.com

Coordonnées de M. le vicaire Manolo :
manoloborrero89@gmail.com

Tél fixe St Joseph : 05 59 63 05 19

Tél fixe St Marie : 05 59 03 76 00